



Sougarret tras rescate minero: colabora en libro, filme y museo

El último año de Andre Sougarret ha estado marcado por el rescate de los 33 mineros. El ingeniero de Codelco, cerebro del operativo, hoy es subgerente de operaciones de El Teniente de Rancagua. Ejerciendo ese cargo fue que en abril debió enfrentar una compleja huelga de 55 días. Pese a lo complicado de su puesto, que asumió tras el rescate, Sougarret ha seguido fuertemente vinculado a las iniciativas que se están llevando adelante en torno a los 33 de Atacama.

El próximo sábado, por ejemplo, estará presente en la inauguración de la muestra "Pabellón del gran rescate" del museo de Colchane de Carlos Cardoen. El ingeniero ha sido una pieza clave de la exposición que reunirá en 500 metros cuadrados centenares de piezas documentales de la mina San José, del campamento Esperanza y del propio salvataje. "Como soy uno de los pocos que conoce la historia completa del rescate, he sido el asesor técnico", cuenta Sougarret. El sábado será el momento en que se reencuentre con el Presidente Piñera y el ministro Golborne, autoridades con las que hace un año mantuvo contactos directos y diarios en medio de los operativos.

Otro de los proyectos en los que está

involucrado es un libro que prepara Codelco sobre la operación de rescate. A cargo de la historiadora Celia Barros, será publicado antes de que finalice el 2011, y pretende ser un documento técnico de todos los pasos de la operación. Pero, además, Sougarret ha colaborado con el libro y la película oficial. A comienzos de agosto, cuando se cumplió un año del accidente, el ingeniero recibió en su oficina de Rancagua al productor hollywoodense Edward McGurn y, entre otros, al periodista ganador del Pulitzer Héctor Tobar que escribirá el texto en que se basará el filme.

Sougarret también ha prestado ayuda en el documental que prepara el gobierno sobre el rescate. Y durante este año ha recibido numerosas invitaciones para exponer la experiencia tanto dentro como fuera de Chile. Ha elegido sobre la base de un parámetro común: que las charlas no sean con fines de lucro. Viajó a España, Estados Unidos y Colombia y, en los próximos meses estará en Costa Rica y México. Pese a la apretada agenda ligada a los mineros, Sougarret dice que ha conservado su estilo de vida, que era lo que le preocupaba preservar hace un año. "A veces alguien me reconoce por el apellido, pero se olvidaron ya", cuenta.